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Anvisa determina recolhimento 
de lotes da CoronaVac

A
Agência Nacional 
de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) 
determinou o re-

colhimento de alguns lotes da 
vacina CoronaVac, contra a co-
vid-19, que foram interditados 
após constatação de que “da-
dos apresentados pelo labora-
tório não comprovam a reali-
zação do envase da vacina em 
condições satisfatórias de boas 
práticas de fabricação”.  

No dia 3 de setembro, a agên-
cia foi comunicada pelo Insti-
tuto Butantan que o parceiro 
na fabricação vacina Corona-
Vac, o laboratório Sinovac, havia 
enviado para o Brasil 25 lotes 
na apresentação frasco-ampola 
(monodose e duas doses), tota-
lizando 12.113.934 doses, que 
foram envasados em instalações 
não inspecionadas pela Anvisa.

Diante da situação, e “con-
siderando as características do 

produto e a complexidade do 
processo fabril, já que vacinas 
são produtos estéreis (injetá-
veis) que devem ser fabricados 
em rigorosas condições assép-
ticas”, a Anvisa adotou medida 
cautelar com o objetivo de miti-
gar um potencial risco sanitário.

Em nota divulgada, a agên-
cia informa que, desde a inter-
dição cautelar, avaliou todos os 
documentos encaminhados pelo 
Instituto Butantan, “dentre os 
quais os emitidos pela autori-
dade sanitária chinesa”.

A Anvisa acrescenta que 
também fez a análise das docu-
mentações referentes à análise 
de risco e à inspeção remota rea-
lizadas pelo Instituto Butantan, 
“e concluiu que permaneciam as 
incertezas sobre o novo local de 
fabricação, diante das não con-
formidades apontadas”.

Os lotes interditados “não 
correspondem ao produto apro-

Aprovada regra de conversão para imóveis 
tombados em residênciais e comerciais

A Câmara Municipal do Rio apro-
vou, na tarde da última terça-feira, por 
41 votos a dez o PLC 136-A/2019, que 
estabelece regras para a reconversão 
de imóveis tombados e preservados 
em unidades residenciais ou comer-
ciais. De acordo com a pasta, o PLC 
recebeu críticas de moradores de bair-
ros da Zona Sul, como Urca e Cosme 
Velho, por receio de provocar adensa-
mento e impacto de trânsito na região. 

Os vereadores apresentaram 104 
emendas. Destas propostas, 15 são 
de autoria da vereadora Teresa Ber-
gher e todas têm o objetivo de que 
as mudanças sejam avaliadas pelos 
órgãos técnicos e que sejam apresen-
tados estudos de impactos antes do 
aval às alterações.

De acordo com os técnicos da 
prefeitura que apresentaram o pro-

STF: estados e municípios devem decidir sobre vacinação em adolescentes

Acidente deixa
dois mortos
na Pavuna

O ministro do Superior Tri-
bunal Federal, Ricardo Lewan-
dowski determinou que esta-
dos e municípios devem deci-
dir sobre a vacina em adoles-
centes sem comorbidades. 
Segundo o ministro, os gesto-
res locais devem seguir reco-
mendações técnicas para esse 
público-alvo, seguindo as orien-
tações dos fabricantes de vaci-
nas, da comunidade científica 
e da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária.

O ministro analisou uma 
ação do PSB contra a orien-
tação do Ministério da Saúde 

para que não sejam vacinados 
contra a Covid-19 adolescentes 
entre 12 e 17 anos sem comor-
bidades.

Segundo informou a TV 
Globo no último sábado (18), 
20 capitais e o Distrito Federal 
mantiveram a vacinação para 
essa faixa etária, mesmo com 
a recomendação contrária da 
pasta.

Na última quinta-feira (16), 
a Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) afirmou 
que não há evidências que justi-
fiquem a alteração da recomen-
dação para uso do imunizante 

da Pfizer em todos os adoles-
centes entre 12 e 17 anos.

O posicionamento da 
Anvisa diverge da decisão do 
Ministério da Saúde, que limi-
tou o uso somente aos grupos 
prioritários (deficiência perma-
nente, comorbidades e privados 
de liberdade).

Na decisão, Lewandowski 
afirmou que a orientação do 
Ministério da Saúde de sus-
pender a vacinação de adoles-
centes sem comorbidades não 
tem base científica.

Lewandowski faz referência 
a posicionamentos de agências 

de saúde estrangeiras favorá-
veis à vacinação do grupo. Além 
disso, afirmou que mudanças 
repentinas em orientações e 
sem base técnica acabam por 
prejudicar políticas públicas 
de saúde, podendo aumentar 
o número de mortes e conta-
minações pela doença.

Segundo o advogado Rafael 
Carneiro, que representa o PSB 
na ação, “o Supremo Tribunal 
Federal privilegia, mais uma 
vez, o direito à vida e à saúde, 
em meio às políticas desastro-
sas do governo federal em rela-
ção à pandemia”.

Um grave acidente envol-
vendo um carro e uma moto 
na pista sentido Avenida Pre-
sidente Dutra do Viaduto da 
Pavuna, na Zona Norte do Rio, 
na madrugada de ontem, deixou 
duas pessoas mortas. 

As duas pessoas que esta-
vam na motocicleta morreram 
no local. Uma delas foi identi-
ficada: Leandro Rodrigues, de 
38 anos. A outra vítima é uma 
mulher ainda sem identificação. 
A PM esteve no local e a Polí-
cia Civil também foi acionada.

O acidente ainda deixou 
interditada uma das faixas do 
viaduto - o congestionamento 
chegava à Avenida Crisós-
tomo Pimentel. Por volta das 
7h, houve o registro de trânsito 
lento desde a Rua Comendador 
Guerra, na altura da Avenida 
Professor Bernardino Rocha .

Ricardo 
Lewandowski 
analisou 
uma ação do 
PSB contra 
a orientação 
do Ministério 
da Saúde

Doses foram 
fabricadas 
em local não 
inspecionado 
pela Anvisa

vado pela Anvisa nos termos da 
Autorização Temporária de Uso 
Emergencial (AUE) da vacina 
CoronaVac”, uma vez que foram 
fabricados em local não apro-
vado pela agência e, conforme 

informado pelo próprio Insti-
tuto Butantan, “nunca inspe-
cionado por autoridade com sis-
tema regulatório equivalente ao 
da Anvisa”.

Confira os lotes impactados

Segundo a Anvisa, 
12.113.934 doses de lotes cujo 
recolhimento foi determinado 
pela Anvisa já foram distribuí-
dos. São eles: IB: 202107101H, 
202107102H, 202107103H, 

202107104H, 202108108H, 
202108109H, 202108110H, 
202108111H, 202108112H, 
202108113H, 202108114H, 
202108115H, 202108116H e 
L202106038.

PLC foi aprovado por 41 votos a dez

jeto aos vereadores, o intuinto é per-
mitir a recuperação e um um novo 
uso a cerca de 1.700 imóveis tomba-
dos e mais de 10 mil imóveis preser-
vados, além de gerar retorno finan-

ceiro ao município.
As novas regras vão atingir, prin-

cipalmente, imóveis no Centro e na 
Zona Sul – regiões que concentram 
a maior parte dos bens tombados 

– além do bairro de Marechal Her-
mes, na Zona Norte, e Santa Cruz, 
na Zona Oeste. O texto emendado 
segue para sanção ou veto do pre-
feito Eduardo Paes.
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Vendaval provoca caos no Rio: quase 
100 árvores arrancadas e ponte fechada

O
vendaval da úl-
tima terça-fei-
ra arrancou qua-
se 100 árvores, 

destelhou casas e uma esco-
la e até jogou um muro para 
cima de carros. Bairros em di-
ferentes pontos do município 
ficaram sem luz, houve atraso 
nos trens e no metrô e a Pon-
te Rio-Niterói fechou.

A tendência é que as insta-
bilidades percam força sobre o 
estado a partir da hoje.

Muro derrubado
As rajadas da tarde da 

última terça derrubaram um 
dos muros do prédio da Oi, 
na Rua Adelaide Chiozzo, no 
Engenho Novo, Zona Norte 
do Rio. O prédio da compa-
nhia é vizinho de um condo-
mínio.

A estrutura atingiu vários 
carros que estavam estacio-
nados. Uma câmera de segu-
rança registrou o momento 
da queda.

Na manhã de ontem, três 
veículos ainda estavam sob 
escombros do muro.

O vento arrancou telhas 

Cedae vai plantar um milhão de 
árvores às margens do Guandu

Começa neste sábado campanha de vacinação contra raiva

A Cedae lançou um pro-
jeto para recuperar a mata 
ciliar do Rio Guandu, em 
Japeri, Baixada Fluminense. 
A iniciativa pretende plantar 
um milhão de árvores em até 
cinco anos em uma faixa de 
500 hectares. Já foram plan-
tadas as primeiras duas mil 
mudas pelos integrantes do 
projeto Replantando Vida. 

“O nosso objetivo é atuar 
cada vez mais alinhados à 
agenda ESG (ambiental, social e 

governança). A Cedae já come-
çou a trabalhar e continuará tra-
balhando para deixar um legado 
de sustentabilidade ao Rio de 
Janeiro. O Replantando Vida 
vem alcançando importantes 
marcas no que há de mais con-
temporâneo no cenário mundial 
referente às questões ambientais 
e sociais”, destacou o presidente 
da Cedae, Leonardo Soares.

Os integrantes do pro-
jeto, que fazem parte do sis-
tema prisional, vão atuar em 

todo o processo, desde até o 
monitoramento do refloresta-
mento. “Hoje é um dia muito 
especial para o meio ambiente. 
Essa causa é fundamental para 
a geração atual. Nós já esta-
mos vivendo a urgência da 
pauta ambiental e precisamos 
ter consciência para refazer a 
nossa forma de viver e nos rela-
cionarmos com os bens natu-
rais”, declarou secretário de 
Estado de Meio Ambiente, 
Thiago Pampolha.

 A Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio de Janeiro 
(SMS) inicia neste sábado 
(25) a campanha de vacina-
ção antirrábica de cães e gatos. 
Segundo a pasta, a ação estará 
presente em todos os bairros 
da cidade com a meta de imu-
nizar 80% dos animais esti-
mados no município. A cam-
panha conta ainda com o Ins-
tituto Municipal de Vigilância 
Sanitária, Vigilância de Zoo-
noses e de Inspeção Agrope-
cuária (Ivisa).

A prefeitura dividiu as regi-
ões do município em cinco 
grupos de forma escalonada, 
sendo um bairro por sábado. 
De acordo com a SMS, serão 
670 mil cães e gatos vacinados 
durante a campanha que ter-
mina no dia 27 de novembro.

A vacina pode ser aplicada 
em cães e gatos a partir de três 
meses de idade e adultos sau-
dáveis, além daqueles que expi-
raram o ciclo de doze meses da 
última dose. A vacina antirrá-
bica deve ser aplicada todos 

O muro 
de uma 
operadora 
de telefonia 
foi 
arrancado 
pelo vento

da Escola Estadual Theophilo 
de Souza Pinto, no Complexo 
do Alemão, na Zona Norte do 
Rio. Não havia alunos ou fun-
cionários no momento.

No Andaraí, também na 
Zona Norte, um telhado foi 
levado pelo vendaval.

Até as 20h30 desta terça, 
a prefeitura tinha mapeado 
87 árvores caídas pela cidade, 
mas ainda havia troncos e 
galhos atravessados na manhã 
de ontem.

Em Irajá, um galho caiu 
dentro do quintal da casa 

de uma senhora de 75 anos. 
Há oito meses os moradores 
pediam a poda da árvore, que 
fica na rua.

Sem luz
A Light informou na manhã 

de ontem que 125 equipes 

foram mobilizadas durante a 
tarde e a noite de terça para 
reparar pontos sem luz.

Os bairros mais afetados 
foram Tijuca, Bonsucesso, 
Jacarepaguá e Recreio dos 
Bandeirantes. Em Botafogo, 
após um curto blecaute, a ener-

gia voltou em meia fase, o que 
poderia danificar equipamen-
tos. Moradores da Rua Álvaro 
Ramos, por exemplo, ficaram 
nove horas nessa situação.

Ponte fechada
Por precaução, a Ponte 

Rio-Niterói foi interditada, 
das 14h40 às 15h, quando 
fortes ventos varriam a Baía 
de Guanabara. A reabertura 
foi feita com auxílio de cami-
nhões para reduzir a veloci-
dade do tráfego.

Trens parados
A circulação de trens da 

Supervia foi suspensa tempo-
rariamente, por volta das 15h, 
nos ramais Japeri, Santa Cruz 
(interligado ao Deodoro), Bel-
ford Roxo e Saracuruna e nas 
extensões Paracambi, Vila 
Inhomirim e Guapimirim.

A Supervia disse que os 
ventos poderiam provocar 
risco às estruturas. Houve 
tumulto na Central do Bra-
sil: mesmo com placas mos-
trando que a circulação estava 
suspensa, passageiros pula-
ram as catracas.

Barco em que 
estava casal 
morto segue 
desaparecido

Após um mês, o barco 
onde estavam Leonardo de 
Andrade, de 50 anos, e Cris-
tiane Nogueira, de 48 anos, con-
tinua desaparecido em Angra 
dos Reis, Costa Verde flumi-
nense. De acordo com o dele-
gado Vilson de Almeida Silva, 
titular da 166ª DP (Angra), res-
ponsável pelas investigações, as 
condições marítimas e climáti-
cas não contribuem para a busca 
e o resgate. O barco sumiu no 
dia 22 de agosto.

Na semana passada, a Mari-
nha do Brasil descartou opera-
ções para encontrar a embarca-
ção. De acordo com a Capita-
nia dos Portos, por conta pro-
fundidade superior a 30 metros, 
o casco naufragado não consti-
tuiria risco à segurança da nave-
gação. Além disso, a localização 
exata do barco ainda não foi 
confirmada por mergulhadores.

Segundo a Marinha, o pro-
prietário do barco será notifi-
cado para que preste esclareci-
mentos assim que a embarca-
ção for encontrada, além de ter 
que providenciar a reflutuação 
da mesma. Leonardo e Cristiane 
passavam um fim de semana jun-
tos e tentavam uma reconcilia-
ção. Eles pegaram a embarcação, 
que já havia sido do empresário, 
emprestada de um amigo e dis-
seram que veriam o pôr do sol.

O corpo de Leonardo foi 
encontrado por pescadores pró-
ximo à Praia do Provetá, em 
Ilha Grande, no último dia 15. 
A identificação do empresário 
foi possível por conta dos docu-
mentos encontrados junto ao 
cadáver. 

A ação 
estará 
presente 
em todos os 
bairros da 
cidade com 
a meta de 
imunizar 
80% dos 
animais 
estimados 
no 
município

Já foram 
plantadas 
as primeiras 
duas mil 
mudas

os anos e é a principal forma 
de prevenção e controle da 
doença, que não é notificada 
em cães e gatos no Município 
do Rio há 26 anos, como lem-

bra o médico veterinário dire-
tor do Centro de Controle de 
Zoonoses Paulo Dacorso Filho 
(CCZ), Fernando Ferreira.

No próximo sábado, pri-

meiro dia da campanha, haverá 
128 postos de vacinação locali-
zados em 33 bairros da cidade, 
incluindo Centro, Zona Sul, 
Ilha do Governador, São Cris-

tóvão e Tijuca. A lista com-
pleta está disponível no link 
bit.ly/AntirrabicaRio. Neste e 
nos demais sábados, os pos-
tos funcionarão das 9h às 17h.
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Circuito RJ de Corrida atrai atletas de 
todas as idades em Duque de Caxias

N
a semana passa-
da, a Clínica da 
Família Cosmora-
ma teve uma ma-

nhã diferente. Pacientes e usu-
ários da unidade que estavam 
presentes tiveram a oportuni-
dade de assistir a uma pales-
tra de prevenção ao suicídio. 
A ação fez alusão ao Setembro 
Amarelo, campanha de preven-
ção ao suicídio. Sendo assim, o 
propósito é levar informações 
pertinentes sobre o assunto.

Desde 2015, no Brasil, o 
Setembro Amarelo realiza um 
trabalho de conscientização e o 
intuito da campanha é informar, 
alertar e debater o assunto com 
a sociedade. Por isso, em Mes-
quita, a ideia é que, ao longo 
do mês, sejam feitas ações que 
valorizem a importância de se 
preservar a vida. Coordenadora 
da Clínica da Família Cosmo-
rama, Rita Pinho, no entanto, 
ressalta que é fundamental falar 
sobre o assunto em todos os 
meses do ano.

“Nosso objetivo é aler-

tar a população a respeito do 
assunto, principalmente diante 
do momento difícil que a pan-
demia trouxe. Mas é impor-
tante dizer que esse diálogo 
precisa existir durante todo o 

ano. Afinal, os problemas que 
levam as pessoas ao desespero 
e que desencadeiam atitudes 
assim não marcam horário na 
agenda”, reforça.

Para a palestra, foi convi-

dado um grupo de acadêmi-
cas do curso de Enfermagem 
da Universidade Nova Iguaçu 
– UNIG. Em conjunto com pro-
fissionais de Atenção Básica de 
Saúde da unidade Cosmorama, 

elas promoveram um debate 
sobre os mitos e as verdades 
em relação ao suicídio, os sinais 
de alerta e maneiras de como 
proceder diante de alguém com 
sinais de intenções suicidas.

O PetMóvel, serviço de cas-
tração de cães e gatos da Prefei-
tura de Mangaratiba, vai fun-
cionar de forma muito mais 
simples a partir de agora. Isso 
porque a Secretaria Municipal 
de Saúde lançou o novo sis-
tema online para agendamento 
de cirurgias de castração. Com 
a novidade, os proprietários de 
pets poderão solicitar a marca-
ção do procedimento de casa 
e sem precisar ficar em filas.

De acordo com a Secre-
tária de Saúde, Sandra Cas-
telo Branco, o objetivo da 
mudança é agilizar a realiza-
ção de cirurgias, garantir que 
as medidas de proteção con-

tra a COVID-19 sejam refor-
çadas, além de beneficiar os 
moradores com a desburocra-
tização do processo.

“Possibilitar o agenda-
mento online foi uma forma que 
encontramos de ajudar o mora-
dor e facilitar o processo de 
agendamento de castração dos 
cães e gatos. Antes, o munícipe 
precisava ir até o trailer, meio 
de semana e aguardar na fila 
para agendar a cirurgia, agora 
ele pode fazer a marcação de 
qualquer hora ou lugar. Com 
essa novidade, poderemos aten-
der mais pessoas, mais animais 
e ainda facilitar a vida do pai 
ou mãe de pet ou dos cuida-

dores de animais”, comentou.
O agendamento de castra-

ções já pode ser feito através 
do link https://bit.ly/3936ybf. 
Após preencher o cadastro, o 
proprietário do animal deverá 
aguardar o contato telefônico 
do agente de saúde, que irá 

informar a data, hora e local 
para a realização da cirurgia. 
No dia marcado para o proce-
dimento, o animal passará por 
avaliação veterinária completa, 
e estando em boas condições 
de saúde já será encaminhado 
para a castração.

“Essa obra será uma bên-
ção, porque nunca ninguém 
olhou para cá. Sempre morei 
nessa rua e estávamos esque-
cidos. Isso tudo é uma gló-
ria”, disse a dona de casa 
Selma Ferreira, de 74 anos, 
com os olhos marejados.

Sob o olhar atento da 
Dona Selma, que acompa-
nhava a movimentação da 
porta de casa, a Prefeitura 
de São Gonçalo, através 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano, começou 
a tirar do papel, na última 
segunda-feira (20), uma 
obra aguardada há mais de 
sete décadas pelos morado-
res do Pacheco: a pavimen-
tação e drenagem da Estrada 
do Bichinho. A via também 
receberá uma revisão na parte 

de iluminação, trabalho que 
será realizado pelas equipes 
da Subsecretaria de Ilumina-
ção Pública.

“Estamos iniciando essa 
obra tão esperada pelo povo. 
Temos aqui diversos servi-
ços, como linhas de ônibus, e 
muitas pessoas que transitam 
diariamente por essa impor-
tante via que liga vários bair-
ros. Estamos muito satisfei-
tos de contar com essa par-
ceria do vereador Nelsinho, 
do deputado federal Altineu 
Côrtes, do secretário Dou-
glas Ruas e do nosso secre-
tário de Desenvolvimento 
Urbano, Júnior Barboza. 
Então, vamos pra frente, 
vamos trabalhar e mudar essa 
cidade”, destacou o prefeito 
Capitão Nelson.

Estrada do Bichinho receberá sistema 
de drenagem e pavimentação

São Gonçalo  
inicia obra de  

infraestrutura em 
estrada do Pacheco

Clínica da Família Cosmorama teve 
palestra de prevenção ao suicídio

A ação fez alusão ao Setembro Amarelo e promoveu debate a respeito dos estigmas ligados ao tema

Nosso objetivo é alertar a 
população a respeito do 
assunto, principalmente 
diante do momento difícil 
que a pandemia trouxe. 
Mas é importante dizer 
que esse diálogo precisa 
existir durante todo o 
ano. Afinal, os problemas 
que levam as pessoas 
ao desespero e que 
desencadeiam atitudes 
assim não marcam 
horário na agenda”.

RITA PINHO,
COORDENADORA DA CLÍNICA  
DA FAMÍLIA COSMORAMA

Com mais de 500 participantes de 
várias idades, foi realizada a etapa 
Duque de Caxias do Circuito RJ de 
Corrida e Caminhada que teve apoio 
da Secretaria Municipal de Esporte 
e Lazer.

Para participar do percurso de 5 
km todos os corredores cumpriram 
os protocolos de prevenção à Covid-
19 antes da largada, na Praça do Par-
que Equitativa.

A prova foi aberta pelo secretário 
municipal de Esporte e Lazer, Sérgio 
Corrêa, e representantes da empresa 
CPR Eventos e Produções. Recebe-
ram troféus os melhores colocados de 
cada equipe por idade e portadores de 
necessidades especiais. As equipes de 
atletismo que participam dos projetos 
esportivos da SMEL estiveram presen-
tes em todos os pódios.

A etapa Duque de Caxias con-

tou com a participação de corredo-
res de várias cidades da Baixada Flu-
minense e da Região Metropolitana. 
Para tranquilidade e segurança dos 

participantes, o evento contou com 
o apoio da Secretaria Municipal de 
Saúde, Guarda Municipal, Defesa Civil 
e voluntários do Processo Apell.

Gabriel Mendes/Divulgação

Receberam troféus os melhores colocados de cada equipe 
por idade e portadores de necessidades especiais

PetMóvel: Mangaratiba lança 
sistema online para agendamento 

de cirurgias de castração

O animal passará por avaliação veterinária 
completa antes do procedimento
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O 
Detran-RJ reali-
zou como parte 
das celebrações 
da Semana Nacio-

nal do Trânsito (de 18 a 25 de 
setembro), duas ações educa-
tivas para chamar a atenção 
para os altos índices de aci-
dentes com vítimas em nossas 
ruas e estradas, e sensibilizar 
a todos para a necessidade de 
um trânsito mais seguro.

Na Rodovia Presidente 
Dutra, na altura de Mesquita, 
na Baixada Fluminense, o 
Detran fez uma operação con-
junta com a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), com foco 
na segurança dos motociclis-
tas. Na Praça Saens Peña, na 
Tijuca, a ação foi voltada para 
a conscientização de pedes-
tres e ciclistas, com exibição 
de artistas circenses e distri-
buição de brindes educativos.

O presidente do Detran-RJ, 
Adolfo Konder, que acompa-
nhou a operação na Dutra junto 
com o chefe do Núcleo de Pre-
venção, Registro e Perícia de 
Acidentes da PRF, inspetor José 
Roberto Almeida, explicou que 
no trecho da rodovia onde a 
blitz educativa foi realizada, 
na Baixada Fluminense, ocor-
rem muitos acidentes envol-
vendo motociclistas.

“Nesta ação conjunta com 

a PRF, estamos aqui fazendo 
a abordagem de motociclis-
tas num momento de cons-
cientização e fiscalização, que 
é muito necessário especial-
mente nesta região de mui-
tos acidentes. É o Governo 
do Estado trabalhando pela 
segurança do trânsito junto 
com a Polícia Rodoviária 
Federal”, disse Konder, que 
estava acompanhado do coor-
denador-geral de Educação 
para o Trânsito do Detran, 
Rodrigo Varejão.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2021

Detran-RJ e PRF 
fazem operação para 
celebrar Semana 

Nacional de Trânsito

Nesta ação conjunta 
com a PRF, estamos aqui 
fazendo a abordagem 
de motociclistas 
num momento de 
conscientização e 
fiscalização, que é muito 
necessário especialmente 
nesta região de 
muitos acidentes.”

ADOLFO KONDER,
PRESIDENTE DO DETRAN-RJ

Fotos: Reprodução

 Ações 
educativas 

chamaram a 
atenção para 

os altos índices 
de acidentes

A Prefeitura de Maricá, por meio da 
Empresa Pública de Transportes (EPT), dis-
ponibiliza bicicletas gratuitas para passeios 
pela cidade. Iniciado em março deste ano, o 
serviço conta com 20 estações e um total de 
200 bicicletas compartilhadas. No entanto, 
as “Vermelhinhas”, como são popularmente 
conhecidas, se tornaram alvo constante de 
depredações. São frequentes as ocorrências 
envolvendo não só o abandono das bicicle-
tas em locais inadequados, como atos de 
vandalismo.

As ações inapropriadas vão desde má uti-
lização do equipamento, como “empinar” 
as bicicletas, a danos como quebrar a cesti-
nha acoplada no guidão, banco, eixo, o pró-
prio guidão, aro ou outras partes do apare-

lho público. Para combater o vandalismo, a 
Empresa Pública de Transportes tem um canal 
de comunicação para que a população possa 
denunciar o mau uso das vermelhinhas. Basta 
entrar em contato com a Ouvidoria da EPT 
pelos telefones 2638-1825 e 99861-8813. É 
possível também preencher o formulário (fale 
conosco) disponível no site da autarquia (ept-
marica.rj.gov.br).

Após identificar a violação, considerada 
crime ao patrimônio público, os agentes reco-
lhem a bicicleta para reparos, causando gastos 
aos cofres públicos e desfalque nas estações. 
O presidente da Empresa Pública de Trans-
portes (EPT), Celso Haddad afirma que no 
mês de agosto o número de bicicletas danifi-
cadas aumentou consideravelmente.

Maricá faz apelo à população para que cuide das Vermelhinhas

São frequentas 
as ocorrências 
envolvendo 
as bicicletas

VANDALISMO

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Públicos 
(Semosp), realizou na última 
segunda-feira (20) uma reu-
nião e visita técnica junto ao 
Departamento de Estradas 
e Rodagens (DER-RJ) para 
definir o trabalho de pavi-
mentação da estrada que liga 
Japeri a Engenheiro Pedreira. 
A meta é iniciar essas melho-

rias já no início do mês de 
outubro. A ação é da Secreta-
ria das Cidades do Governo 
do Estado.

As equipes do DER-RJ e da 
Semax, empresa que ficará à 
frente dos trabalhos, avalia-
ram na visita técnica como 
será o processo das obras no 
trecho. Na terça-feira (21/09) 
foi realizado o espaçamento 
e topografia da pista. Em 

seguida, na próxima segunda-
-feira (27/09), a ordem de 
serviço já será passada para 
as equipes.

“Faremos essa semana o 
espaçamento e topográfica do 
trecho e no dia 27 já despa-
charemos a ordem de serviço. 
Por fim, no início de outubro, 
as equipes do DER-RJ inicia-
rão os trabalhos”, disse Paulo 
Padilha, fiscal do DER-RJ.

Estrada que 
liga Engenheiro 
Pedreira e Japeri 
receberá obras de 
recapeamento

Na próxima 
segunda-feira 

(27/09), a 
ordem de serviço 

já será passada 
para as equipes.

Igor Lima/Divulgação

As equipes do DER-RJ 
e da Semax, empresa 
que ficará à frente dos 
trabalhos, avaliaram 
na visita técnica como 
será o processo das 
obras no trecho.
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Preso trio acusado de roubo de
carros na Zona Norte do Rio

Guerra entre 
milícias 

mata homem 
e cavalo na 
Baixada

Policiais militares, com 
apoio da Delegacia de Rou-
bos e Furtos de Automóveis 
(DRFA) e do Disque Denún-
cia, realizaram, na noite da 
última terça-feira (21), a pri-
são de três suspeitos de rou-
barem carros nas regiões de 
Ramos e Bonsucesso, na Zona 
Norte do Rio. De acordo com o 
Disque Denúncia, os homens 
estavam sendo monitorados 
pelo setor de inteligência da 
polícia. Com isso, foi possí-
vel evitar um assalto que eles 
iriam realizar em um dos aces-
sos da comunidade Morro do 
Adeus, em Bonsucesso.

Os assaltantes foram abor-
dados pelos policiais na região 
e houve uma troca de tiros. Na 
ação, um dos homens, identi-
ficado como Thiago da Silva 
Cardoso, ‘Thiaguinho’, foi 
baleado e socorrido no Hos-
pital Geral de Bonsucesso. Ele 
já tinha passagens pela polí-
cia por roubo de veículos na 
Baixada Fluminense. Já Car-
los Eduardo Cascado, ‘Dudu’, 
com passagens por roubos de 
carga e homicídio, e Fabiano 
de Morais, ‘Fabi’, que estava 
em regime semiaberto, foram 
presos no local. 

Na ação, um revólver com 
munições também foi apreen-
dido. A polícia ressalta que 
nenhum agente ficou ferido.

Bandidos são presos 
após troca de tiros com 
PMs em São Gonçalo

Tiroteio em Vigário Geral fecha todas
as estações do ramal Saracuruna

Dois criminosos foram pre-
sos após troca de tiros com 
policiais militares na noite da 
última terça-feira, no bairro 
Jardim Catarina, em São Gon-
çalo. Uma pistola 9mm e farto 
material entorpecente foram 
apreendidos pelos agentes.

De acordo com a corpora-

ção, os bandidos dispararam 
contra uma equipe do 7º BPM 
(São Gonçalo) quando eles 
realizavam um patrulhamento 
ostensivo pela Rua Marcos da 
Costa. Após cessar fogo, os 
criminosos foram presos. A 
ocorrência foi registrada na 
74ª DP.

As estações Brás de Pina, 
Cordovil, Parada de Lucas e 
Vigário Geral, todas do ramal 
Saracuruna, foram tempora-
riamente fechadas na manhã 

de ontem (22) por conta de 
um tiroteio nas proximida-
des de Furquim Mendes, em 
Vigário Geral, Zona Norte 
do Rio.

Segundo a SuperVia, o 
ramal funciona entre a Cen-
tral do Brasil e a Penha e 
Duque de Caxias e Saracu-
runa. A PM informou que não 

realiza operação na região.
Os fiscais da Agetransp 

também monitoram a situ-
ação do ramal Saracuruna, 
por conta do tiroteio.

U
m homem, iden-
tificado por teste-
munhas como Lo-
rival, e um cavalo 

que pertencia à vítima, foram 
assassinados a tiros, em Nova 
Iguaçu, por um grupo de ho-
mens suspeitos de integrar a 
milícia. O crime teria sido mo-
tivado pela guerra entre as mi-
lícias liderada pelo irmão de 
Ecko, Luís Antônio da Silva 
Braga, o Zinho, e o seu princi-
pal inimigo, Danilo Dias Lima, 
o Tandera.

De acordo com a Polícia 
Militar, a equipe do 20°BPM 
(Nova Iguaçu) foi acionada na 
Rua Seridó, no bairro de Ipi-

ranga, em Nova Iguaçu, para 
averiguar a ocorrência de bale-
ados no local. Quando os agen-
tes chegaram na rua, a vítima 
estava montada em um cavalo 
que também foi atingido. A 
Delegacia de Homicídios na 
Baixada Fluminense foi acio-
nada para investigar o crime.

O homicídio aconteceu na 
frente dos moradores da região, 
que andam assustados há uma 
semana, desde que a guerra 
eclodiu entre dois grupos de 
milícias da Baixada e da Zona 
Oeste. Horas depois do crime, 
por volta das 22h, moradores 
voltaram a ficar no meio da 
guerra entre milícias.

Um 
revólver 
com 
munições 
também foi 
apreendido

Uma pistola 9mm e farto material entorpecente 
foram apreendidos pelos agentes

Vítima 
estava 
montada 
em cavalo 
quando foi 
atingida

Tiroteio 
ocorreu nas 
proximidades 
de Furquim 
Mendes, em 
Vigário Geral
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Ele também é acusado de abusar do sobrinho
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PRF e Civil prendem 12 envolvidos 
em roubo de cargas na Zona Norte

P
oliciais da Civil e da 
Rodoviária Federal 
(PRF) realizaram 
uma operação, na 

manhã de ontem (22), con-
tra roubo de cargas no Rio. 
Os mandados de prisão foram 
cumpridos nas comunidades 
do Furquim Mendes, Dique 
e Ficap, no Jardim América, 
na Zona Norte do Rio. Doze 
pessoas foram presas. 

Segundo a PRF, durante a 
ação da manhã de ontem, poli-
ciais encontraram um cami-
nhão roubado sendo saque-
ado. Dois homens que esta-

vam furtando a carga foram 
presos. O veículo e parte da 
carga também foram recupera-
dos. Nas redes sociais, mora-
dores relataram que com a 
chegada dos agentes na comu-
nidade, houve troca de tiros, 
por volta das 6h30. 

De acordo com as inves-
tigações, os assaltantes são 
ligados ao Comando Verme-
lho, maior facção criminosa 
do estado. Agentes da Delega-
cia de Roubos e Furtos de Car-
gas (DRFC) e diversas delega-
cias especializadas atuaram na 
região para cumprir os man-

dados.
No dia 14 deste mês, um 

caminhão que transportava 
queijo foi roubado em Costa 
Barros, na Zona Norte. Ban-
didos chegaram a atirar na 
cabine, mas tanto o motorista 
quanto o ajudante foram res-
gatados sem ferimentos pela 
PM cerca de meia hora depois.

Na ação, até uma car-
roça foi usada para carregar 
o queijo roubado. Pessoas em 
carros e em táxis, motociclis-
tas, passageiros de uma van 
e pedestres também pararam 
para levar caixas.

Preso acusado de roubar,
estuprar e matar idosa na Baixada

Um homem foi preso ontem 
suspeito de roubar, estuprar e 
matar uma idosa de 68 anos em 
Xerém, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. Até a 
última quarta-feira, acreditava-
-se que a vítima, Jeucy Concei-
ção do Rosário, havia morrido de 
mal súbito. No entanto, durante 
uma operação do Departamento 
Geral de Polícia da Baixada con-
tra receptação de celulares, o 
suspeito acabou confessando 
o crime.

De acordo com o depoi-
mento de uma das testemu-
nhas, no dia do crime, Jeucy 
foi encontrada morta em cima 
de sua cama, seminua. Amigos 
da vítima também perceberam 
que o quarto estava revirado 
e que o seu celular não estava 
mais em sua bolsa, onde cos-
tumava guardá-lo. Com isso, a 
Polícia Militar foi acionada e pre-
servou o local até que o corpo 
fosse retirado. 

Durante as investigações, 

diversas pessoas foram ouvidas 
pela 61ª DP (Xerém), e atra-
vés de uma operação contra o 
roubo e receptação de celula-
res, a distrital conseguiu chegar 
até o receptador do celular de 
Jeucy. Por meio dele, os agentes 
encontraram o homem suspeito 
de roubar o celular da vítima. 

No interrogatório, ele con-
fessou ter matado e estuprado 
Jeucy, mas negou ter roubado 
e vendido o celular. De acordo 
com a delegada Juliana Eme-
rique, responsável pelo caso, 
desde o início das diligências, 
vizinhos da vítima apontaram 
o rapaz como principal suspeito 
de cometer o crime, devido ao 
seu histórico de atos sexuais vio-
lentos contra moradores da loca-
lidade. De acordo com os rela-
tos, o homem seria responsável 
por uma tentativa de estupro 
contra uma mulher e por abu-
sos contra o próprio sobrinho. 
Na sede policial o rapaz negou 
casos anteriores ao de Jeucy.

Carro usado em sequestro
de helicóptero é apreendido

A Delegacia de Repressão 
ao Crime Organizado (Draco) 
identificou e apreendeu, na 
última terça-feira (21), o carro 
que transportou os seques-
tradores do helicóptero pilo-
tado pelo policial civil Adonis 
Lopes de Oliveira, no fim de 
semana. Segundo as investi-
gações, o motorista não teve 
participação no crime e foi 
contratado para levar os cri-
minosos até o heliponto da 
Lagoa Rodrigo de Freitas, na 
Zona Sul do Rio. 

Segundo o delegado da 
Draco, William Pena, o veí-
culo foi apreendido apenas 
para perícia e será entregue 
ao motorista que trabalha com 
aplicativos de passageiros. O 
objetivo é conseguir informa-
ções que identifiquem os auto-
res do sequestro. O carro saiu 
de Niterói e seguiu até o bairro 
na Zona Sul.

As investigações seguem 
sob sigilo e a principal linha 
é que membros do Comando 
Vermelho, com ciência do 
Conselho da Facção, tenham 

autorizado o plano de resgate 
que foi frustrado. O que a polí-
cia já sabe é que criminosos se 
passaram por clientes e con-
trataram o voo de cerca de 
R$ 7,5 mil. 

Carlos Vinícius Lírio da 
Silva, o Cabeção, era o alvo 
dos dois criminosos que 
sequestraram um helicóptero, 
no domingo, mas que fugiram 
após ter a tentativa de resgate 
frustrada pela ação do piloto. 
Ele tem influência no Morro 
do Sabão, em Niterói.

Cabeção foi condenado, 
em 2009, a 52 anos de pri-
são pela morte de dois poli-
ciais militares durante tenta-
tiva de resgate de um preso 
no Fórum da Ilha do Gover-
nador, em 2005. Os outros 
dois criminosos que estavam 
na aeronave também foram 
identificados.

Para a Draco (Delegacia 
de Repressão às Ações Orga-
nizadas Criminosas), a ten-
tativa de resgate teve anuên-
cia do chamado Conselho do 
Comando Vermelho. 

Motorista 
de aplicativo 
não teve 
participação 
no crime

No momento 
da ação, 
policiais 
encontraram 
um caminhão 
sendo 
saqueado

Até entregador estão roubando no morro da Caixa D’Água
“Rapaziada, não façam entregas para 

o lado de Quintino, no morro da Caixa 
D’água”. O alerta é feito por um moto-
boy que trabalha como entregador para 
aplicativo de lanche, assaltado no inte-
rior da comunidade na Zona Norte do 
Rio. Segundo ele, traficantes deram 
ordem para a ação criminosa. 

Em áudio divulgado em grupos de 
WhatsApp, o entregador explica que 
esteve na comunidade para entregar uma 
encomenda de salgadinhos, no valor de 
aproximadamente R$ 80. 

O profissional foi abordado por 
homens armados e soube que o pedido 
foi feito pelos próprios traficantes. Em 
seguida, foi obrigado a deixar a comu-
nidade sem receber o pagamento pelo 
serviço. 

“Disse que estava trabalhando desde 
cedo, mas ele disseram que ‘os ami-
gos’ tinham vindo da guerra e estavam 
cheio de fome e que a ordem partiu do 
Mano (suposto líder do tráfico local)”, 
explicou o entregador, que ainda ouviu 
a seguinte resposta dos traficantes: “É 

só tu falar que foi ordem do Mano, fala 
pro Ifood que foi área de risco”. 

Em outro áudio, atribuído a um 
suposto traficante, um homem se mos-
tra indignado. “Tem vagabundo que 
está roubando no morro. Quem fez 
essa parada está de sacanagem, está um 
pouca vergonha. Tem que saber quem 
está roubando no morro. Tem que ver 
quem é esse ladrãozinho que está rou-
bando entregador. Estão querendo escu-
lachar o império do Mano. Não está 
certo isso não”, diz o suposto traficante. 
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O Theatro Municipal de 
Niterói recebe o show Matriar-
cas do Samba cantando e con-
tando a história do Samba, 
neste sábado, às 19h. O 
grupo é formado por Nilce-
mar Nogueira, Geisa Keti, Vera 
de Jesus e Selma Candeia, que 
são, respectivamente, neta de 
Cartola, filha de Zé Keti, neta 
de Clementina de Jesus e filha 
de Candeia, que juntas cantam 
grandes sucessos do samba.

Elas trazem o samba no 
DNA e suas histórias fami-
liares ajudaram a compor a 
história da MPB e da cultura 
popular. Descendentes dire-
tas de uma ilustre linhagem de 

sambistas, decidiram se unir 
nos palcos e criaram o grupo 
Matriarcas do Samba.

A estreia do quarteto acon-
teceu no dia 22 de maio, com 
show no Museu do Samba e 
transmissão pelo canal Fita 
Amarela, no Youtube.

No repertório, clássicos 
como ‘A voz do morro’, ‘Alvo-
rada’, ‘Preciso me encontrar’ 
e ‘Não vadeia Clementina’. E, 
ainda, sucessos de Zeca Pago-
dinho, Almir Guineto, Luiz 
Carlos da Vila e Xande de Pila-
res, entre outros partideiros. 
Sambas-enredo antológicos 
e sambas de terreiro também 
terão espaço no roteiro.

Sempre muito discreta e avessa a falar de 
sua vida pessoal, desta vez, Joelma foi traída 
pela fama. A cantora teve duas fotos vazadas 
em que aparece num café com o modelo e 
fazendeiro Ewerton Martins, apontado por 
fãs como o novo affair da paraense.

O registro foi feito em São Paulo, coincidentemente 
um dia após Joelma postar um vídeo em 
que dois pratos são mostrados e também 
duas mãos masculinas. Sugestivo, não? 
Pelo sorriso escancarado da cantora, dá 
para avaliar que a conversa foi boa.

 GRUPO MATRIARCAS DO SAMBA SE APRESENTA 
NO THEATRO MUNICIPAL DE NITERÓI

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 23 DE SETEMBRO DE 2021CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

HORÓSCOPO

O dia favorece a sua criatividade no trabalho. É momento de 
gerar mudanças positivas para que sejam possíveis melhores 
resultados. Se souber ser ousado e inovador, poderá colher 
bons resultados. As relações podem ser desafiadoras. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

As relações podem estar potencializadas hoje. Vale a pena 
se permitir estar em companhia das pessoas que te elevam 
e te ajudam. Tome cuidado com pessoas que apenas te 
sugam. Uma ajuda financeira pode surgir de onde menos 
se espera, então saiba aproveitar as oportunidades.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia pode ter uma energia caótica, mas existe um fator sorte 
presente. Busque se organizar e manter sua rotina, então 
poderá ter um dia bastante produtivo, sem se deixar perder 
no meio do caos. Pode ser um bom dia com as pessoas à 
sua volta e você pode conseguir ajudar e ser ajudado.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia favorece as relações familiares e íntimas. Você pode 
estar mais seletivo, buscando fazer apenas o necessário 
neste dia em que você pode ter muitas tarefas, mas existe 
uma preguiça latente. Tome cuidado com a dificuldade de 
impor limites e colocar foco e ordem nas suas tarefas.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

Você pode ficar reativo a tudo que seja novo, diferente e muito 
apegado ao que lhe é familiar. Tome cuidado com o medo do novo, 
que pode fazer você dispensar boas oportunidades. A teimosia 
também pode ser um desafio de hoje, levando você a gastar muita 
energia com algo que seria mais fácil se apenas mudasse sua atitude.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Quanto mais desapegado dos resultados estiver, além de 
mais autoconfiante, mais terá chances de ter boas ideias, 
bons ganhos e prosperidade no seu dia. Tome cuidado com 
o medo e a baixa autoestima, que podem levar você a ter 
uma postura de apego, ciúme e inseguranças.

LIBRA
23 set a 22 out

Você pode ter muita sorte hoje. Devido ao seu alto magnetismo, 
você estará atraindo pessoas e situações com facilidade. Tome 
cuidado com emoções negativas, que farão com que você atraia 
situações desafiadoras. Vale a pena manter o equilíbrio e evitar 
radicalismos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia pode trazer à tona verdades que podem te deixar 
extremamente irritado ou decepcionado. Tome cuidado com críticas 
e autocríticas excessivas. Você pode viver situações difíceis em suas 
relações neste dia. Tome cuidado com a tendência a querer resolver 
tudo para o outro e acabar se esquecendo de si mesmo.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia tem uma energia de amor e romance. Saiba se abrir ao novo. 
Se fizer isso, você pode ter uma surpresa agradável em relação a uma 
pessoa próxima. A diversão e a criatividade estão potencializadas. 
Tome cuidado com ciúme e apegos que podem gerar brigas e 
discussões. Até mesmo rompimentos podem acontecer.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O positivo deste dia é que ele traz boas ideias e uma dose de 
popularidade. O desafio é controlar a vaidade e o apego a coisas 
que são efêmeras, por isso evite ter excesso de expectativas. 
Os amigos estão potencializados, assim como mudanças que 
podem chegar de última hora.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pode trazer sorte para a carreira e para o trabalho, mas vai exigir de 
você equilíbrio e jogo de cintura para conseguir conciliar as obrigações 
pessoais com as profissionais. Tome cuidado com apegos e com a 
dificuldade de sair da sua zona de conforto. O crescimento acontecerá 
se você conseguir desapegar e permitir que as pessoas te auxiliem.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia pode trazer novas ideias e também o risco 
de discussões e brigas. Tome cuidado com uma postura 
teimosa de ver apenas o seu ponto de vista. O dia pode 
trazer boas oportunidades se você colocar suas ideias em 
prática, o que vai gerar bons resultados no futuro.

PEIXES
19 fev a 20 mar

GABI MARTINS DESTACA BUMBUM 
EM FOTO DE BIQUÍNI E GANHA 
ELOGIOS DE FAMOSOS

Diego Mendes/Divulgaçã

JOELMA É FOTOGRAFADA COM 
FAZENDEIRO BONITÃO APÓS 
RUMORES DE ROMANCE

Gabi Martins está 
passando uns dias 
nas Maldivas e 
vem atualizando os 
seguidores com fotos 
bombásticas. De férias 
com o namorado, Tierry, 
a cantora publicou 
uma série de imagens 
em um passeio de 
jetski, usando apenas 
um biquíni fio dental.

Dando destaque para 
o bumbum, Gabi 
fez diversas poses 
em cima do jetski. 
O biquíni escolhido 
para o passeio foi da cor rosa e realçou as curvas 
da cantora. “A novinha do Jet. Como eu amo a 
natureza! Amo experimentar coisas novas! Deus é 
maravilhoso”, escreveu Gabi na legenda das imagens.

SERVIÇO
Matriarcas do Samba

25 DE SETEMBRO
sábado
ÀS 19H

DURAÇÃO: 75 min

CLASSIFICAÇÃO ETÁRIA: 
Livre

INGRESSO: R$ 40,00 à 
venda no site e app da 
Sympla, seguindo todos 
os protocolos sanitários.

Show acontece no dia 25, sábado, às 19h

O grupo é formado por 
Nilcemar Nogueira, 
Geisa Keti, Vera 
de Jesus e Selma 
Candeia, que são, 
respectivamente, 
neta de Cartola, filha 
de Zé Keti, neta de 
Clementina de Jesus e 
filha de Candeia, que 
juntas cantam grandes 
sucessos do samba.
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

CULTURA

MELODIA SOCIAL 
SHOW: ITO MELODIA 

ESTREIA NA 
ROQUETTE-PINTO

 A partir desta sexta-feira 
(24/09), às 16h, Ito Melodia 
estreia na Rádio Roquette-
-Pinto (94,1 FM) o pro-
grama Melodia Social Show, 
recebendo convidados para 
um bate papo descontraído 
regado a muito samba, além, 
é claro, das bandeiras sociais 
que o sambista defende como 
a questão racial e o autismo, 
que vão estar presentes em 
dois quadros: “Samba, Arte 

e Resistência” e “Anjos Azuis 
do Samba”.

“Quero levar aos ouvintes 
da Roquette-Pinto, pelo pro-
grama Melodia Social Show, 
a minha luta por igualdade 
social e racial. Além disso, 
divulgar nosso projeto de esco-
linha de percussão e música, 
dando oportunidade de desco-
brir outros ‘Itos Melodias’ para 
continuar a história de samba, 
arte e resistência“, disse Ito.

Fotos: Reprodução

 A organização do Rock in Rio teve a real tradução 
do desejo incontestável dos fãs pela volta do entreteni-
mento ao vivo. Os 200 mil Rock in Rio Cards coloca-
dos à venda na terça-feira, 21, esgotaram em 1h28. As 
vendas tiveram início 
às 19h pelo site rockin-
rio.ingresso.com , canal 
oficial de vendas de 
ingresso do maior fes-
tival de música e entre-
tenimento do mundo. 
Mais uma vez o festival 
surpreendeu e quebrou 
o recorde de tempo de 
vendas do Card.

De acordo com a organização do Rock in Rio, o 
volume de acessos simultâneos ultrapassou a casa de 
800 mil usuários únicos para a compra do Rock in Rio 
Card. Isso significa que se o festival tivesse aberto hoje 
a venda oficial de ingressos teria público para encher 
duas edições inteiras de Rock in Rio, considerando que 
a média de vendas por pessoas é de dois bilhetes.

SERVIÇO
Feira de Queijos e Vinhos 

 Recreio Shopping

24, 25 E 26 DE 
SETEMBRO

Sexta,  
18h às 22h;  

Sábado e domingo  
14h às 21h

Local  
piso L2 – em frente  

à Mr. Cat
Entrada gratuita

Rock in Rio 2022 
tem ingressos 
esgotados em 
tempo recorde

m comemoração a Semana 
da Árvore, espécies da Mata 
Atlântica serão plantadas até 
sexta-feira (24/09) em dez 
locais de diferentes regiões 
da cidade. A iniciativa da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente do Rio começou 
nesta segunda-feira (20/09), 
no Canal de Marapendi, na 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste e no Morro da Igreja, 
no Andaraí, na Zona Norte. 
Ao todo, serão 8 mil muda. 
As ações terão a colaboração 
de voluntários.

O Parque Radical de Deo-
doro, também na Zona Oeste, 
que abriga a Floresta dos Atle-
tas, receberá a maior quanti-
dade de mudas, no mutirão 
que começou nesta terça-feira 
(21/09), Dia da Árvore. O ter-
reno foi preparado, com a reti-

O sambista 
receberá 
convidados 
para um 
bate papo 
descontraído 
regado a 
muito samba

Além disso, divulgar 
nosso projeto 
de escolinha de 
percussão e música, 
dando oportunidade 
de descobrir outros 
‘Itos Melodias’ 
para continuar a 
história de samba, 
arte e resistência”.

 ITO MELODIA

Acontece até o próximo domingo 
(26), em todo país, a 15ª Primavera dos 
Museus, iniciativa coordenada pelo Ins-
tituto Brasileiro de Museus (Ibram) que 
une instituições museológicas em ativi-
dade a todos os públicos. A programa-
ção do Museu Correios para este ano traz 
a exposição “Os Sinais e as Coisas: Da 
Fogueira à Internet” e a visita virtual aos 
painéis da artista plástica Martha Poppe.

Para esta edição do evento, o Ibram 
apresenta o tema Museus, Perdas e Reco-

meços, que visa trazer, à comunidade bra-
sileira em época de pandemia, a refle-
xão sobre o acolhimento necessário por 
parte dos museus. A proposta objetiva 
ainda envolver a comunidade de insti-
tuições museológicas e culturais de todo 
país, aumentar a visitação do público aos 
museus nacionais e fortalecer a imagem 
desses relevantes espaços que abrigam 
história e conhecimento.

O tour virtual “Os Painéis de Martha 
Poppe” faz parte da programação deste 

ano. As obras da artista plástica agregam 
grandes monumentos como a fachada 
do prédio do Museu Correios, em Bra-
sília/DF. Os visitantes poderão sentir a 
sensação de estarem em frente ao edifí-
cio ao olharem as peças artísticas virtu-
almente. São quatro painéis montados 
no formato mosaico, feitos em pastilhas 
de vidro, que contam a história postal e 
telegráfica do Brasil. Para fazer esse pas-
seio virtual, basta acessar a página dos 
Correios no YouTube.

No próximo fim de semana, 
entre os dias 24 e 26 de setem-
bro, o Recreio Shopping vai 
promover uma edição especial 
da Feira de Queijos e Vinhos. 
Cerca de 10 estandes vão ofe-
recer diversos rótulos nacionais 
e internacionais com opções de 
vinhos suaves, tintos, brancos, 
além de espumantes. O evento 
terá entrada gratuita e os vinhos 
poderão ser encontrados a par-
tir de R$ 20,00. A feira aconte-
cerá no piso L2.

Rótulos de produtores e de 
vinícolas premiadas estarão 
presentes no evento, entre eles 
o Português Ciconia, Quinta 
de Bons Ventos, Ventisquero 
Reserva Cabernet Sauvignon, 
Chilano Syrah, Yellow Tail 
Moscato e muito mais. Todos 

Correios apresenta tour virtual 
na 15ª Primavera dos Museus

 Visita virtual acontece no canal do Youtube dos Correios

Recreio 
Shopping 

promove Feira 
de Queijos e 
Vinhos neste 
fim de semana

os expositores estarão a postos 
para dar uma mini consultoria 
exclusiva aos frequentadores, 
explicando um pouco mais sobre 
as uvas e processos de fabrica-
ção que diferenciam o sabor de 
cada categoria de vinho.

E como bons vinhos andam 
lado a lado com boa gastrono-
mia, os clientes poderão har-
monizar a bebida com produ-
tos vendidos em estandes de 
queijos e embutidos artesanais, 
perfeitos para a harmonização. 
Entre as marcas confirmadas: 
Doces Portugueses, Defuma-
dos Transmontanos, Bolinho 
de Bacalhau, Net Vinho, Wine 
Friends e Açafrão Food Truck.

Rio receberá 
o plantio de 
8 mil árvores 
nativas da 

Mata Atlântica

 Bairros como Andaraí, Jacarepaguá, Barra da Tijuca, 
Deodoro e Laranjeiras serão contemplados pela ação

rada de leucenas, espécie exó-
tica invasora, e receberá plan-
tas nativas da Mata Atlântica, 
como sibipiruna, ipês, grumi-
xama, pitanga, entre outras. 
Haverá plantios também 
na Colônia Juliano Moreira 
(Jacarepaguá), no Mirante do 
Mundo Novo (Laranjeiras) e 
no Parque de Grumari. Em 
caso de chuva leve, os even-
tos estão mantidos.

Também começou a cam-
panha “Sangue é Vida”, do 
Hemorio em parceria com a 
Fundação Parques e Jardins, 
para incentivar a doação de 

sangue, que reduziu em mais 
de 20% no último ano, devido 
à queda do número de doado-
res por conta da pandemia do 
coronavírus.

Até 4 de outubro, que é o 
Dia da Natureza, o número 
total de bolsas de sangue 
coletadas será convertido 
em mudas de árvores urba-
nas, destinadas a novos plan-
tios nas regiões menos arbo-
rizadas do Rio. Atualmente, a 
cidade conta com um déficit 
de 1 milhão de árvores urba-
nas, principalmente nas zonas 
Norte e Oeste.
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O Assaí Atacadista está com 
317 vagas de emprego abertas 
no Rio de Janeiro. As oportuni-
dades são para compor o time 
da nova loja que será inaugu-
rada na Avenida das Américas, 
na Barra da Tijuca, nos próxi-
mos meses. Os interessados 
devem se inscrever até o dia 
12 de novembro.

Entre alguns dos postos dos 

setores, que oferecem funções 
técnicas, operacionais e de lide-
rança estão chefe de seção, fiscal 
de prevenção de perdas, repo-
sitor de mercadorias, operador 
de caixa, auxiliar de manuten-
ção, operador de empilhadeira, 
auxiliar de cozinha, açougueiro, 
auxiliar de açougue, entre fun-
ções que também incluem opor-
tunidades para pessoas com 

deficiência.
Os interessados e as interes-

sadas devem se cadastrar exclu-
sivamente no site https://expan-
saoassaibarradatijuca.gupy.io/. 
Para iniciar a participação no 
processo seletivo, é necessário 
ter em mãos RG, CPF, número 
de telefone e endereço de e-mail. 
O processo seletivo será 100% 
on-line, sendo importante man-

ter os dados cadastrais atuali-
zados.

O Assaí oferece remunera-
ção e pacote de benefícios com-
patíveis com o mercado. A rede 
possui, ainda, um plano estru-
turado de carreira e investe 
constantemente em capacita-
ção e no desenvolvimento pro-
fissional de seus colaboradores 
em todo o país.
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Fotos: Reprodução

Magazine Luiza 
abre inscrições para 
programa de trainee 
exclusivo para negros

Assaí Atacadista está com 317 vagas 
abertas para unidade na Barra da Tijuca

Os interessados 
devem se 
inscrever até 
o dia 12 de 
novembro

Em busca de uma 
forma de aumentar 
o número de 
empregados pretos e 
pardos em posições 
de liderança, a 
companhia resolveu 
repetir a exclusividade 
para pessoas negras 
na edição deste ano 
de seu programa 
de trainees. 

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda (SMTE), 
divulga nesta semana 679 
vagas de emprego em diver-
sas áreas e para todos os níveis 
de escolaridade. Para concor-
rer, o interessado deve enviar 
currículo para o e-mail vagas.
smte@gmail.com ou compare-
cer a um dos Centros Muni-
cipais de Emprego: na Tijuca, 
na Rua Camaragibe 25; e em 
Jacarepaguá, na Avenida Gere-
mário Dantas 1.400, sala 102.

Há também oportunida-
des para trabalhadores com 
deficiência. Reinaugurado na 
sexta-feira passada (dia 17), o 

Centro Municipal de Emprego 
- unidade CIAD, localizado 
na Avenida Presidente Vargas 
1.997, tem atendimento pre-
sencial para pessoas com defi-
ciência, das 8h às 16h. Outra 
maneira de enviar o currículo 
é pelo e-mail vagaspcd.smte@
gmail.com.

A captação da SMTE 
está em contato com diver-
sas empresas em busca de 
novas vagas. Quando o per-
fil da oportunidade e o currí-
culo são compatíveis, o candi-
dato recebe uma carta de enca-
minhamento para ser entre-
vistado pelo setor de recruta-
mento da companhia.

O 
Magazine Luiza 
anunciou a aber-
tura de inscrições 
para o seu segun-

do programa de trainee exclu-
sivo para profissionais negros. 

Em busca de uma forma 
de aumentar o número de 
empregados pretos e pardos 
em posições de liderança, a 
companhia resolveu repetir 
a exclusividade para pessoas 
negras na edição deste ano de 
seu programa de trainees. Os 
interessados podem se ins-
crever no site do programa 
da Magazine Luiza.

No ano passado, o lança-
mento do programa de trai-
nees voltado exclusivamente 

para negros gerou muitos 
elogios e também críticas. A 
empresa recebeu mais de 22 
mil inscrições e contratou 19 
trainees, quase o dobro do 
plano inicial de dez vagas.

Em um comunicado, a 
diretora executiva de Ges-
tão de Pessoas do Magalu, 
Patricia Pugas, afirmou que a 
a diversidade se tornou uma 
questão estratégica para a 
empresa, que quer aproxi-
mar o perfil étnico dos ocu-
pantes de cargos de gerência 
para cima ao da demografia 
brasileira.

Enquanto 56% da popula-
ção se declara preta ou parda, 
segundo o IBGE, o Magalu 

tem 51,8% de funcionários 
negros. No entanto, segundo 
um levantamento interno 
feito este ano, essa propor-
ção é de 41,5% nas posições 
de coordenação.

Quando são considera-
dos cargos de liderança na 
área corporativa, a parcela de 
negros é ainda menor: 21% 
dos líderes nos escritórios 
do Magalu. Para mudar isso, 
segundo a empresa, a estraté-
gia escolhida foi a formação 
de novos executivos. Foram 
estabelecidas metas interas 
de contratação de negros e 
uma política de promoção 
que incentive a diversidade 
nos cargos. 

Os interessados 
podem se 
inscrever no site 
do programa da 
Magazine Luiza

Cebraspe divulga  
resultado da 

primeira fase do 
concurso da PRF

Treinamento será em Florianópolis

O Cebraspe divulgou o resultado da primeira fase do 
concurso público da Polícia Rodoviária Federal (PRF). 
Segundo a banca organizadora, a publicação consiste 
no resultado final na análise dos documentos, no pre-
enchimento da FIP e na primeira etapa do concurso e 
convocação para a matrícula no Curso de Formação 
Policial (CFP). 

O concurso foi retomado 
nesta terça-feira depois que 
o Tribunal Regional Fede-
ral da 2ª Região (TRF-2) 
derrubou, nesta segunda, 
a liminar que suspendia o 
certame. A seleção havia 
sido interrompida no último 
dia 14. Na ocasião, a Jus-
tiça atendeu um pedido do 
Ministério Público Federal 
(MPF), que apontou irregu-
laridades na aplicação dos 
Testes de Aptidão Física 
(TAF) em vários estados. 

Em nota, a PRF infor-
mou que o Curso de Formação Policial (CFP), de caráter 
eliminatório e classificatório, será realizado na Univer-
sidade Corporativa da Polícia Rodoviária Federal (Uni-
PRF), em Florianópolis (SC). O treinamento terá duração 
mínima de 500 horas e está previsto para acontecer no 
período de 24 de setembro a 22 de dezembro deste ano.

SMTE divulga 679 
vagas em diversas 
áreas de atuação

Interessados devem enviar currículo por email

O treinamento terá 
duração mínima 
de 500 horas e 
está previsto para 
acontecer no período 
de 24 de setembro 
a 22 de dezembro 
deste ano.
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Vasco quer administrar o Maracanã

O
Vasco tem em seus 
planos ser um dos 
administradores 
do Maracanã. O 

clube aguarda que o governo 
do estado do Rio de Janeiro di-
vulgue o edital de concessão 
do estádio, o que deve acon-
tecer nos próximos dias, para 
elaborar a sua proposta e en-
trar no páreo. A ideia, no en-
tanto, não é mudar de casa. A 
previsão é que o cruz-malti-
no continue com São Januá-
rio e use o Maracanã para jo-
gos com maior possibilidade 
de público. Além disso, o clube 
acredita que o estádio é rentá-
vel para outras atividades, não 
apenas o futebol.

 O vice-presidente do 
Vasco, Carlos Roberto Osó-
rio, diz que o ideal seria que os 
quatro grandes do Rio se unis-
sem em um consórcio e admi-
nistrassem juntos o Maracanã. 
Já aconteceram conversas pre-
liminares e, segundo ele, por 
ora, apenas o Botafogo não 
tem interesse no estádio, por 
já ter compromisso com o Nil-
ton Santos. Flamengo e Flumi-
nense são os atuais adminis-
tradores, por meio de permis-
são de uso, e pretendem con-
tinuar com a gestão.

 “Achamos que tem que ter 
um entendimento entre os qua-
tro clubes. O Maracanã é do 
povo do Rio”, afirma Osório, 
que, entretanto, não descartou 
a possibilidade de o cruz-mal-
tino fazer uma proposta sozi-
nho, caso os demais não con-

Prefeito coloca o Rio de Janeiro como candidato 
a receber o Mundial de Clubes este ano

O Rio de Janeiro tem a inten-
ção de receber o Mundial de 
Clubes 2021. A informação foi 
divulgada nesta terça-feira, pelo 
prefeito Eduardo Paes, em live 
realizada nas redes sociais. A 
decisão foi tomada após a desis-
tência do Japão e a busca da Fifa 
por um novo local para receber 
o torneio.

 “Nós estamos trabalhando 
para isso. É um desejo do Rio, já 
que o Japão cancelou a final lá. 
Seria super interessante trazer 

para o Rio. Estou conversando 
com a CBF, com outros dirigen-
tes, para ver o que conseguimos 
fazer. Tem umas conexões, uns 
contatos com a Fifa.

Não é simples, parece que 
há uma predileção para se fazer 
essa final na Ásia. Deve ter algo 
com os patrocinadores priva-
dos, eu não sou especialista no 
assunto. Mas estamos traba-
lhando para que isso aconteça. 
Aí os flamenguistas estão crente 
que estou fazendo isso por eles, 

na sua mania de achar que estão 
em todas finais de Mundial de 
Clubes. Estou torcendo para 
estar, mas não sei se vai”.

 Torcedor do Vasco, Edu-
ardo Paes ainda brincou com 
os torcedores do Flamengo com 
a possibilidade do clube dispu-
tar a final da competição - o 
Flamengo está na semifinal da 
Libertadores e pode garantir 
vaga caso seja campeão.

 “As pessoas acham que 
quando eu falo do Mundial de 

Clubes, eu estou falando do Fla-
mengo. Só que é certa arrogân-
cia do flamenguista achar que 
já está na final do Mundial de 
Clubes. Isso aconteceu, pelo 
menos ainda. Não estou tor-
cendo contra, estou torcendo 
para o Flamengo ir para a final. 
Se Deus quiser o Flamengo vai 
estar representando o Rio e Bra-
sil na final do Mundial de Clu-
bes”, disse Paes em tom de brin-
cadeira.

 Caso seja escolhido como 

sede, o Rio de Janeiro receberá 
pela segunda vez o evento orga-
nizado pela Fifa. A cidade tam-
bém foi sede na edição de 2000, 
em que o Corinthians venceu o 
Vasco na final, no Maracanã.

 Com o retorno de público 
parcial aos estádios do Rio, 
como aconteceu nos jogos do 
Flamengo, pela Copa do Bra-
sil e Brasileiro, e do Vasco, pela 
Série B, a cidade teria a possi-
bilidade de receber torcedores 
nas partidas.

Pelé aparece 
fazendo 

exercícios em 
hospital

Pelé publicou um novo vídeo 
fazendo exercícios no hospital, 
onde está internado há cerca de 
três semanas. O ídolo do fute-
bol, de 80 anos, passou por 
uma cirurgia para retirar um 
tumor no cólon que foi desco-
berto durante uma bateria de 
exames de rotina.

“Amigos, envio esse vídeo 
que a minha esposa fez hoje, 
para dividir com vocês a 
minha alegria. Estou cer-
cado de carinho e de incen-
tivos para me sentir um pouco 
melhor todos os dias. Peda-
lando desse jeito, em breve 
eu volto pra Santos, não 
acham?”, escreveu Pelé. 

Único jogador a ganhar três 
vezes a Copa do Mundo, Pelé foi 
hospitalizado diversas vezes nos 
últimos anos para tratar proble-
mas de saúde, e caminha com 
dificuldades devido a um pro-
blema no quadril que já exigiu 
duas cirurgias.

Em 2019, o Rei do Futebol 
passou alguns dias internado 
em um hospital de Paris para 
tratar um quadro de infecção 
urinária diagnosticado após par-
ticipar de um evento na capi-
tal francesa ao lado do ata-
cante do PSG e da seleção fran-
cesa Kylian Mbappé. Na volta 
ao Brasil, ele também passou 
alguns dias no Einstein.

A previsão é que o cruz-maltino continue com São Januário e use o Maracanã para jogos com maior possibilidade de público

cordem com uma administra-
ção conjunta: — Nossa prio-
ridade é o entendimento de 
todos os públicos, mas não des-
cartamos fazer uma parceria 
com uma empresa do setor 
privado caso não haja acordo 
entre os clubes.

 Ele explica que o plano do 
Vasco é manter São Januário 
para jogos menores e contar 
com o Maracanã para partidas 
maiores, em que haverá maior 
concentração de torcedores:

“São Januário, hoje, tem 
capacidade para receber 22 mil 
torcedores. Mas o Vasco tem 
público para colocar 60 mil 
pessoas no estádio”.

Tanto Osório quanto o 
presidente do clube, Jorge 
Salgado, já estiveram com o 
governador Cláudio Castro 
há alguns meses. E informal-
mente, falaram sobre o inte-
resse na administração do 
Maracanã. Quem coordena o 
edital pelo governo estadual é 

a Secretaria de Casa Civil. Em 
recente entrevista, o secretá-
rio Nicola Miccione informou 
que o administrador ficará res-
ponsável pelo estádio por 25 
anos com a possibilidade de 
renovar por mais dez.

 Um dos pré-requisitos 
que estará o edital, segundo 
o secretário Nicola Miccione, 
é que o clube que for admi-
nistrar o estádio realize, no 
mínimo, 70 jogos como man-
dante por ano. Por ser uma 

quantidade grande para um 
único time, isso deve fazer 
com que os clubes entrem em 
algum acordo, o que aumenta 
as chances de o Vasco em tam-
bém gerir o Maracanã.

 “Não temos como ter clu-
bes cariocas mandando jogos 
em Brasília”, disse Miccione: 
“Contamos com a volta do 
público aos estádios no ano 
que vem, assim que as condi-
ções sanitárias permitirem, e 
apostamos no impacto econô-

mico que cada jogo traz à eco-
nomia fluminense. Por isso, o 
novo edital de concessão esta-
belecerá o número mínimo, por 
ano, de 70 jogos com mando 
de campo dos clubes que assu-
mirem a gestão. Com menos 
jogos do que isso, a operação 
do estádio se torna deficitária, 
nossos estudos internos com-
provam isso. O local não pode 
ser licitado a quem não pode 
dar uma garantia mínima de 
partidas”.

Torcedor do Vasco, Eduardo Paes ainda brincou com os torcedores do Flamengo com a possibilidade do clube disputar a final da competição
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Carioca sub 20: com três gols de John 
Kennedy, Fluminense goleia o Flamengo

O
Fluminense ven-
ceu o Flamengo 
por 4 a 1 nos pri-
meiros 90 minu-

tos da final do Campeonato 
Carioca sub 20, ontem (22), 
em Laranjeiras, com direito 
a três gols de John Kennedy, 
já conhecido como carras-
co do Flamengo nas catego-
rias de base. No jogo de vol-
ta, dia 30, na Gávea, poderá 
perder por até dois gols de di-
ferença. Caso sofra uma der-
rota por três gols, a decisão 
do título será nas cobranças 
de pênaltis. O Flamengo só 
será campeão no tempo nor-
mal se vencer por quatro gols 
de vantagem.

A partida começou agi-
tada entre as duas equipes de 
melhores campanhas na com-
petição. O Flamengo abriu o 
placar aos seis minutos com 
João Pedro, após bela arran-
cada de Thiaguinho, que cru-
zou na segunda trave para o 
camisa 11 empurrar para den-
tro. Logo no ataque seguinte, 
aos sete minutos, John Ken-
nedy igualou o placar e ini-
ciou a reação tricolor.

Foram 10 minutos avas-
saladores dos moleques de 
Xerém. Aos 14 minutos, John 
Kennedy ampliou de cabeça, 
após cobrança de escanteio. 
Aos 17 minutos, Yago fez mais 
uma aproveitando a bobe-
ada da defesa do Flamengo 

Botafogo pode garantir acesso 
só com vitórias em casa

A cada rodada que passa 
o acesso fica cada vez mais 
próximo do Botafogo. Tanto 
é que o clube, baseado na 
história da Série B, poderia 
garantir a vaga na elite ape-
nas nos jogos em casa, onde 
tem campanha quase impe-
cável. Desde que o campeo-
nato é disputado por 20 equi-
pes, a pontuação de corte foi 
63 pontos.

O Bota já soma 44 em 24 
rodadas. Ou seja, faltam 19 
para alcançar a média de corte 

Enderson Moreira, técnico do Botafogo

OS JOGOS DO BOTAFOGO EM CASA
26a rodada

Botafogo x Sampaio Corrêa
28a rodada
Botafogo x Avaí
29a rodada
Botafogo x CRB
31a rodada

Botafogo x Brusque
32a rodada

Botafogo x Confiança
36a rodada

Botafogo x Operário
38a rodada

Botafogo x Guarani

Flamengo só será campeão no tempo normal se vencer por quatro gols de vantagem

na entrada da área defensiva. 
O Flamengo ainda teve opor-
tunidade de diminuir nos pés 
de Lázaro e João Pedro, mas o 
goleiro Thiago Gonçalves fez 
duas boas defesas.

O segundo tempo teve a 

mesma tônica do primeiro. 
Jogo movimentado e com 
chances claras de gols para 
os dois lados. Com a vanta-
gem no placar, o Fluminense 
baixou as linhas e jogou mais 
recuado para sair no contra-

-ataque em busca do quarto 
gol. O Flamengo, por sua vez, 
tentou impor mais o jogo para 
diminuir o placar.

Aos 23 minutos, John Ken-
nedy quase marcou, mas o 
atacante acertou a trave de 

João Fernando. Logo depois, 
Matheus França, recém-inte-
grado ao sub-20 do Flamengo, 
chutou de fora da área e acer-
tou as duas traves do goleiro 
tricolor. No final da partida, 
aos 40 minutos da segunda 

etapa, John Kennedy fez seu 
terceiro gol na partida, e o 
quarto do Fluminense. O 
meio-campo Lázaro. do Fla-
mengo, foi expulso aos 44 
minutos e desfalcará a equipe 
na próxima partida.

de 63 pontos que vigora desde 
2006, quando as Séries A e 
B passaram a ser disputadas 
por 20 equipes. Se vencer os 
sete jogos que faltam no Nil-
ton Santos, o clube ultrapassa 
essa marca.

Isso mostra o cenário favo-
rável que os alvinegros têm na 
reta final do torneio. Mesmo 
que aconteçam tropeços em 
casa, tudo indica que o time 
garante a classificação se ven-
cer metade das rodadas que 
ainda faltam. 


